

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
En los demás puntos, 5 id. trimestre
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6, 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

Defensa de la verdad

Que acá entre compañeros nos peleemos a nuestra manera, y nos digamos unos a otros, los periodistas «eres un tal», todo lo pasamos, porque también entre vecinos y hermanas hay peletoras y riñas. Pero que venga un forastero, que llegue a Alicante una personalidad ilustre como el Dr. don Miguel Más, de gran talento y orador elocuente y porque lo que dice en un meeting no le guste a *El Liberal* le ponga de oro y azul, no lo podemos sufrir, aguantar, ni tolerar sin protesta.

El periódico fisionista ha publicado dos artículos contra nuestro buen amigo el ilustrado republicano centralista Doctor Más en que no hay una línea que no tienda a denigrar del modo más atroz al ilustre Doctor Más que en uso de su perfecto derecho y dentro de la legalidad más estricta, se ocupó de los vicios de que adolece la Administración pública en nuestra desgraciada nación a la vez que demostró los frutos de perdición de la monarquía; artículos, que no hay una sola apreciación sobre el elocuente orador que no le denuncie a las iras del fiscal por ataques a las instituciones, por todo lo que hoy constituye delitos gravísimos; artículos que *El Liberal* ha escrito con sublimado corrosivo. Ese periódico echa en cara al Delegado de la autoridad que asistió al meeting del teatro Principal, el que no cumpliera con su deber disolviendo la reunión, y entregando a los tribunales al Doctor Más. ¡Oh son muy liberales, muy demócratas, muy tolerantes estos monárquicos fusionistas! ¡Y eso lo pide un periódico que blasona de liberal! Esto es incalificable, innoble, incorrecto, intolerable.

Dígale *El Liberal* en su ojeriza cuanto a fuer de adversario sea de su agrado, pero no ejerza de denunciado, no sea apasionado, no censuró al Delegado del señor Gobernador que obró perfectamente.

En las Cortes españolas (y esto se lo oímos decir al Sr. Salmerón) se han dicho cosas mucho más graves que las que dijo el Doctor Más de la monarquía, pues se ha dicho «que es menester barrerla», sin que nadie se haya alarmado, ni pedido la cabeza de ese diputado, ni que le arrojasen del Parlamento, ni que le procesasen, y aquí, en esta ciudad eminentemente liberal y republicana, ha habido quien se ha indignado al oír conceptos enérgicos contra los malos gobiernos de la monarquía, y quien ha sentido no ser «policia», para impedir la continuación de una reunión republicana. Quería sin duda el colega que el Doctor Más aprovechase la ocasión del meeting para volver la cabeza y hacerse monárquico. Eso se llama estar ciegos.

En fin, en el pecado lleva *El Liberal* la penitencia. Cuantas personas leyeron sus artículos intitula los «Nuestra protesta», y «Declaraciones», han dicho que eso no está bien hecho, que *El Liberal* ha desmentido su título y que ha obrado con parcialidad y de una manera que no tiene justificación racional. ¿Es que el Doctor Más, había de hacer elogios de la monarquía borbónica? ¿Es que venía obligado a cantar

las glorias de las testas coronadas? ¿O es que el Doctor Más, persona ilustre, de entendimiento, iba a hablar sin tón ni són? Francamente, ignoramos el por qué el encono de *El Liberal* para con el Doctor Más, y a qué viene esa catilinaria del colega.

El hecho es, sin que pretendamos analizar los fundamentos de lo que vemos, que *El Liberal* ha sido injusto. Y puesto que no ha de ponerse en duda, ni por un momento el patriotismo del Doctor Más, estamos completamente tranquilos con respecto al modo con que éste orador entiende el problema colonial y el término de las guerras de Cuba y Filipinas que acaban con nuestra juventud y con los tesoros de la nación.

Por buen conducto se nos asegura que el Doctor Más, piensa recoger y contestar algunos de los rudos ataques que ha sido objeto. Reiteramos a este señor nuestra enhorabuena por su hermoso discurso en el «meeting» republicano del teatro Principal, honrándonos en extremo como alicantinos el saber el buen concepto que le merece este pueblo de héroes y de mártires; y si nuestras indicaciones las atiende con benevolencia, permítanos llamemos su atención sobre la opinión pública. Esta que es la señora del mundo está a su lado, aplaude sus palabras, y vé en el Doctor Más un atleta de la República española, una ilustración de primer orden, un gran patriota, alicantino, puesto que ha nacido en esta provincia teniendo por cuna a Monóvar, ese pueblo hermano nuestro que tiene orgullo de contar entre sus hijos esclarecidos al Doctor Más. Este no dijo, éste, no pudo decir que Boné en 1844, se sublevase al grito de viva la República! No, no es eso lo que dijo el orador centralista motejado por *El Liberal* «de olvidarse de todo, hasta de la historia de la propia provincia en que ha nacido.» Así es, que en vano ha pretendido el colega poner en ridículo al Doctor Más. Todos los que estábamos en el local donde se celebraba el «meeting», oímos que el Doctor Más habló de Zaragoza, no de Alicante en lo que se refiere a la sublevación a que hacía mención, pues cuando trató de la de 1844 en nuestra ciudad no nombró a la República para nada. De suerte que el modo de proceder de cierta gente no acusa gran sinceridad y buena fé. Y puesto que tan a la mano se viene, séanos permitido decirle a *El Liberal* que nuestro querido amigo «no se ha olvidado de todo.» ¿Lo entiende? Los hombres de honor y de rectitud—y el Doctor Más tiene ambas cualidades—tienen presente siempre su deber, y por lo tanto es una vulgaridad lo que ha dicho el colega y una injusticia. Lo expuesto indica lo agresivo que es nuestro adversario.

El Liberal, consagra a cantar las glorias de la monarquía, muchas palabras, haciendo notar que si vivimos es por obra y gracia de esta y de sus paternales gobiernos, ocupán o sea particularmente de soberanías detentadas alas de cera, oratoria de club, asambleas y directores zorrillista, de soles, sangre, muertos al grito de viva la reina etc, etc. Con lo cual sale del paso muy satisfecho de su trabajo. Ni una palabra, ni

una sola escribe acerca del efecto que causaron en los renegados políticos las palabras de los Ausós y Milegos. Las afirmaciones sobre lo que podría ganar España en instrucción si se gastase bien el dinero del pueblo; las consideraciones acerca del origen de la guerra en Filipinas debida a los frailes; lo que manifestó el presidente de la reunión y Jefe de los centralistas acerca de los que olvidan sus compromisos políticos, de lo que es y significa la República, y lo que hay que hacer para lograrla. Eso no valía nada. No debió hablar en ese meeting, no conferencia como dice *El Liberal* olvidándolo todo más que el Sr. Salmerón, porque los demás oradores fueron según *El Liberal* «sobradamente inmodestos para atreverse a mirar de frente al sol sin advertir que son bastante fuertes los rayos de éste para fundir alas de cera.»

Para decirlo de una vez: no hablando el autor de esa reseña todo el mundo debió callarse. El caso es que él cuando necesita «construir una escuadra» organiza meetings, y busca la cooperación de oradores de club con alas de cera (!).

En fin cosas de Paco!
Nosotros creemos que delante de pueblo y aunque esté presente el ilustre republicano Sr. Salmerón, todo el que tenga sentido común, y sea patriota puede decir lo que piensa y que es lo que quiere, importándole un ardite la opinión que de él formen las eminencias «en estado de canuto.»

El momento histórico que atravesamos reclama a veces un Esopo para no hundirse en los abismos del olvido. ¡Lástima que Buffón no haya vivido en estos tiempos! Hubiera sido hoy un cronista que ni de molde. Posible es que tengamos bufones al fin y al cabo.

Lo que para nosotros es seguro, si el ministerio dura, es que no han de faltar Homeros que ensalcen las glorias de la edad presente.

Como no tendrán que inflar los carrillos soplando en la trompa épica y como no han de cantar en verso la cólera de Aquiles y la ruina de la sobria Ilión, sino el mal humor de Cánovas y los desastres de Beranger, cualquier ex-oficinista con su rabel saldrá del paso.

El mismísimo Homero, si resucitara y lograra un destínulo aunque fuese de polizonte solo nos daría una nueva «Batrochomyomaquia», describiendo las batallas de canovistas y sagastinos en el charco del presupuesto.

Pero si los vates venideros ó los que actualmente firman ó aspiran a firmar la nómina quieren reproducir fielmente el espíritu de la época, no cantarán los ratones y las ranas, como el ciego de Esmirna, sino que, como otros ciegos, dedicarán sus coplas a la torpe adulación y a la vil lisonja.

¡Quién sabe! Tal vez vuelva por esta tierra Canaleja; tal vez se organice algún banquete y hable el Jefe declarando la guerra a los «cosacos», tal vez los fusioneros tengan la humorada de dar algún espectáculo en sitio a propósito, y lo que no hicimos en otras ocasiones lo haremos en su día, comparando oradores de club con alas de cera con otros «oradores», y queremos hacer constar que no hay que en nos aventajar en ciertos trabajos.

No queremos terminar sin dar las gracias a *El Liberal*, por la deferencia con que ha tratado a los republicanos que, sin pretensiones de orador han dicho lo que honra lamente piensan, ante el público, asegurándole que solamente como broma podemos permitirle lo que en tono de «Magister», dice de los discursos de los Sres. Doctor Más y don Nicolás Salmerón, que estamos seguros no ha entendido. El solo entiende los de... Punto final.

ÚLIMAS NOTAS

Viaje del Sr. Salmerón

BANQUETE DE DESPEDIDA

El banquete de despedida en honor del eminente orador Sr. Salmerón, háse verificado en la preciosa quinta de recreo denominada «Margarita» propiedad del Sr. D. José García Soler. Concurrieron treinta comensales republicanos centralistas.

El día fué espléndido, primaveral; y por lo tanto la estancia en la huerta agradabilísima.

El comedor dispuesto artísticamente presentaba un buen golpe de vista y la mesa ostentaba valiosos centros y preciosos ramos de flores. El «menú» como cosa del gran fondista Sr. Iborra, era escogido, compuesto de lo siguiente:

Entremeses de varias clases.—Ostras frescas.—Paella a la alicantina.—Dentone guarnecido de cangrejos.—Salsa Ravigotta.—Solomillo de vaca a la mola.—Pavo trufado.—Jamón de York al aspic.—Helado crema virgen.—Dulces variados.—Vinos: Marqués del Riscal, Rioja clarete, Vouly, Champagne.—Café, licorés y cigarros.

Después de haber saboreado tranquilamente, sin apresuramientos, esa comida, nada hay que envidiar a los comensales de las más opíparas mesas.

Habo brindis. El Sr. Ausó los inició con mucha oportunidad y discreción, hablando de nuestro querido Alicante y de la democracia; el Sr. García Soler, anfitrión, pronunció un brindis que resultó un discurso elocuentísimo como todos los suyos dedicados al ilustre Salmerón su respetable Jefe, y después de algunas manifestaciones del Sr. Leach sobre política internacional, brindó el Sr. Salmerón solicitado por el elocuente Doctor Más, pronunciando un admirable discurso, demostrando las rarísimas cualidades de su elocuencia, al par que su palabra fácil y correcta como ninguna.

Los bravos y los aplausos duraron largo rato aún después de terminado el Sr. Salmerón, cuando se pensó en regresar a la capital, todos abandonaron con tristeza aquella encantadora mansión, en que tan buen rato habían pasado.

Al reputado Iborra, comparable tan solo con el gran D. Pedro Bossio, le felicitaron los comensales muy justamente, por la excelente comida y el inmejorable servicio.

Despedida del Sr. Salmerón

Los expedicionarios se detuvieron breves momentos en el Hotel Roma Marina, y allí se les unieron entre otras personas los Sres. D. Joaquín Santos, D. José M.ª López Campello y nuestro director Sr. Sevilla. Del Hotel pasaron

á la elegante casa del Sr. García Soler, don le deseaban un momento to los, y después recibió varias visitas de amigos y correligionarios y enseguida en carruaje dirigieron á la estación. En ella vino muchas caras conocidas, muchos buenos republicanos y admiradores de Salmerón que acudían á despedirle. Entre otros recordamos á los Sres. Albricias, Orrichena, Burguero, Alarcón, Santelices, Penalva, Molina, García Soler, Alberola (A. y J.), Ausó (D. José), Gonzalez, Crematez, Clement, Mayor, Calvo (D. Mariano), Bronchal, Milgo, Galdó, Chápuli (Ildelfonso), Soler (Ramón), Aseñal, Vega, Villar, Alguacil, Carrasco, Doctor Más, y otros.

Acompañaron al Sr. Salmerón hasta la Encina los Sres. García Soler, Ausó, Milego, Clement, Mayor, Calvo, Alberola (A. y J.), oyéndose al partir el tren estruendosos aplausos y vivas á Salmerón y otros muy significativos.

NOTAS Y NOTITAS

Nuestro distinguido correligionario D. Félix Cecilia, nos telegrafía desde Burgos, preguntándonos por la salud del Doctor Esquerdo, que en la actualidad se encuentra en "La Pileta," bien de salud afortunadamente; y a-i hemos contestado, pues circulan versiones de que estaba gravemente enfermo tan respetable amigo y Jefe.

El Liberal, está siempre dando lecciones á todo el mundo, y hablando de la corrección con que procedieron sus correligionarios la otra noche en el meeting republicano, añadiendo que los oradores debieron pensar que no todo el público era republicano.

En primer lugar, todos los que concurren á un acto público tienen la obligación de estar con la compostura y decencia debidas al público y á la propia persona, por lo tanto los redactores del colega no hicieron nada de más en estar quietos; y después, hay que el que falta á ciertas reglas y consideraciones, es puesto inmediatamente de patitas en la calle y se acabó.

En segundo lugar, hay que tener presente que se anunció meeting republicano, y oradores que harían uso de la palabra, por lo que aquellos monárquicos que como al Liberal le ocurre se sulfuran en cuanto les dicen de la monarquía las verdades del Barquero, deben quedarse en casa como Cachupín, evitándose incomodidades y planchas como la que se ha tirado el colega y antes de pasar adelante, será bien advertir que si damos en llevar el asunto "á más señores," nosotros que respetamos mucho á El Liberal podríamos oponer á su dignísima opinión, la no menos digna de los hechos que demuestran que en los meetings de Gerona y otros han hablado además del Sr. Salmerón otros oradores.

Volviendo á lo de la corrección y tolerancia de El Liberal no se lo agradecemos, porque parece como pesados de no haber hecho lo que esa parte del público, que aprende en los circo tarinos modelo de pulcritud, finura, cortesía, indefinible gracia y alambicada moderación. Lo cual que este público ha inventado un delicioso "climax," una ingeniosa gradación para objetivar ó traducir en hechos el sentimiento estético dramático.

Primero murmura, luego patena, después grita, enseguida golpea, y á la postre silba con estriente pertinacia.

Nosotros sin jactarnos de tolerantes y correctos hemos oido sin ostar un bandis en francés macarrónico, pronunciado por un andaluz á quien nadie invitó para que hablase en un idioma que no es el suyo.

LOS PIISTAS

Un pico de cuenta es el que nos resta á nosotros arreglar con "La Federación," porque es el periódico legalista cree que nosotros le oíamos á él y á su partido; que somos injustos y que jamás transigirá por eso con nosotros.

Ea pues, apreciable colega ¿se ha enterado usted de lo que han dicho los oradores centralistas en el meeting de Elche? ¿Sabe que el Doctor Más, ha llegado á sospechar si D. Francisco Pi estaría pagado por los jesuitas para impedir la unión republicana y el triunfo de la República? ¿Tiene noticia de un telegrama que publica bajo su firma el director de "La Justicia," Sr. Vega desde Elche, y en el cual este señor afirma que los piistas han "faltado," á los más elementales deberes que la corte imponen y son fieles servidores de la monarquía? ("La Justicia" del 6 de Enero, Plana 1.ª, 1.ª columna).

No hablamos ahora de nuestra campaña, colega; y prueba de ello es que no somos nosotros quien decimos todo eso, sino quienes lo oimos con atención para nuestro gobierno ó inteligencia.

Un orador ha señalado á Castelar y Pi como los políticos que más han entorpecido el advenimiento de la República considerando al Sr. Pi y Margall con mayor grado de culpabilidad en ese desafuero político.

Adición de LA UNION DEMOCRATICA. Ya que tantas veces ha dicho "La Federación," que nosotros la queríamos mal, séanos lícito preguntarle cuándo hemos dicho nosotros cosa parecida como la que copiamos? Con que vea como á veces, don le menos se piensa salta la liebre, y ahora donde ha ocurrido esto ha sido en el "meeting" republicano de Elche que ha estado concurrendísimo, á pesar de la hoja impresa que se circuló por los piistas, y que se remitió desde Alicante con el objeto de deshacer acto tan importante.

Se dá por fenecido este juicio de los legalistas. P.eie "La Federación" retirarse cuando guste. Ya el pueblo está enterado de lo que hay, y resolverá lo que tenga por oportuno.

Otra vez vuelve á hablar El Liberal de que se debe dar una recompensa al capitán Barreto y guardias civiles que exterminaron á la partida levantada en armas en las secretas de Novelda.

Después de esto nos involucra en lo que le contesta á "El Grito del Pueblo," sobre el particular, y por centésima vez repite que hubo combate entre la partida y los guardias civiles, portándose éstos últimos como unos héroes.

Con deliberada intención hemos prescindido de lo que El Liberal ha dicho hasta este momento, porque sobre ser cosa que todos sabemos, más que las observaciones del colega apasionadas, vale para el caso las autorizadas y no sospechosas palabras del médico forense que practicó la autopsia de los cadáveres de los infelices de la partida, el cual aconsejamos lea el diario fusionista y después se atreve pida recompensas.

Ayer tarde se dijo en Alicante, que había caído el ministerio y entrado á

mandar Silvela, y era de ver la prisa con que los silvelistas iban y venían inquiriendo el origen del rumor, que ignorase donde tiene su origen.

¡Qué lástima de crisis, y que birlase la novia el partido silvelista!

Los fusionistas no tardarían en sublevarse, y hacerse revolucionarios.

¡Oh, la consecencial!

Suponemos que La Monarquía defenderá al delegado que en representación del Gobernador civil Sr. Salas, asistió al meeting republicano del teatro Principal, de los injustos cargos que le dirige El Liberal.

No puede el periódico conservador tener otra oportunidad mejor para dejar las cosas en su lugar, y en ridículo al periódico fusionista.

LAS OPOSICIONES Á ESCUELAS

Por una serie de entorpecimientos cuya enumeración no es oportuna, han venido á reunirse, sin proveer, las escuelas públicas de superior categoría (de 2'000 ó más pesetas de dotación) correspondientes á dos, y en las de párvulos á tres convocatorias.

Para dar término á este mal, se ha dictado una Real orden por la que se totalizarán en una sola convocatoria todas las vacantes correspondientes á los años 95, 96 y 97.

Nos parece muy acertada la medida, y tanto más de aplaudir la resolución adoptada por los señores Linars Rivas y Conde y Luque, cuanto que implica la negativa á las gestiones que venían practicándose para que se incorporaran todas las escuelas vacantes á las oposiciones que en la actualidad se están efectuando.

Aquella petición se nos antojó infundada y hasta injusta. Esta medida nos parece razonable y acertada.

Sólo resta que no se dejen transcurrir los plazos que marca el reglamento, y que Dios ponga acierto en las manos de quienes hay n de proclamar los jueces de las próximas oposiciones.

De uno y otro depende el éxito ó el descrédito de las disposiciones que con noble deseo—que nos complacemos en reconocer—y con fortuna, en lo que tienen de técnicos aquellos trabajos, han dado recientemente el ministro de Fomento y el director general de Instrucción pública.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Casi todos los días, en algún punto de los Estados Unidos, se escarnea el nombre de España y se quema ó se ahorea la efigie del general Weyler.

Ayer le tocó su turno á Lancaster, Estado de Pensylvania,

Telegrafían de New York.

Se dice en algunos círculos que ni Mr. Cleveland ni Mr. Olney esperan que los cubano acepten las reformas proyectadas tales como se dieron á conocer en un principio.

Se cree que España debe conceder más franquicias para lograr la pacificación de Cuba.

Personas bien informadas aseguran que el Gobierno de los Estados Unidos no ha presentado reclamación alguna ante el español por los daños que la guerra de Cuba ha producido.

También se califica de infundada la noticia de que el reverendo ministro protestante Sr. Dias, á quien se concedió la libertad en Cuba después de retenerle preso algún tiempo, y que ac-

tualmente se halla en Atianta, haya pensado en reclamar del Presidente Mr. Cleveland, envíe un agente á Cubitas, al cuartel general de los rebeldes, para que el Gobierno federal pueda estar satisfecho.

Se proyecta conmemorar el 11 de Febrero en Alicante, de un modo solemne, organizando una velada política y un banquete republicano.

Después de la algarada producida por la severidad del Gabinete que se ha precipitado más, mucho más que lo que recomendaba la prudencia, lanzando sobre la prensa todas las crudezas é intransigencias de la censura, nos dió ayer "El Imparcial," el cablegrama transmitido por su activo é inteligente corresponsal en la Habana, señor Blanco.

De esta información, verdadero y valioso documento que seguramente formará pieza en el proceso que la opinión pública instruye hace días á la situación conservadora, hay que recoger, en primer término, la declaración del capitán general de Cuba, testigo de mayor excepción en las diligencias que el juicio nacional practica sobre la base de las denuncias que los periódicos de mayor circulación formularon.

Confiesa el general Weyler que muchos oídos le escriben dándole queja, pero que nunca se aclara la verdad.

¿Pue le pedirse afirmación más terminante de la existencia del abuso, ni aducirse testimonio más absoluto de la incompetencia ó de la incuria de un jefe que no sabe llegar hasta el fondo del mal que se reconoce?

Según dijimos, el discurso íntegro del Sr. Salmerón se ha tomado taquígraficamente. De hoy á mañana lo publicará el periódico centralista "La Justicia." Entonces será ocasión de que los aficionados á la crítica lo desmenucen, nosotros por nuestra parte diremos que en él se defiende la Unión Republicana, y se fustiga á conservadores y á fusionistas por malos gobernantes.

El Sr. Salmerón es un pensador original, no por prurito, que esto sería imperdonable en él, puerilidad insigne, sino porque la independencia del pensamiento, que es la dignidad del filósofo le ha llevado necesariamente á serlo; los que le juzgaban partidario de una escuela, cuya vida, como tal escuela se ha agotado, demuestran que ni conocen el pensamiento de Salmerón, ni las tendencias de las doctrinas que se le atribuyen, el ilustre republicano rechaza todo apelido inoportuno y no admite que á la puerta de su casa se cuelgue el letrero que dice "desafecto," á lo que acordaron los partidos republicanos unidos.

ATENCION

Desengañado por muchos médicos sufriendo del estómago y del hígado declaro que me curé tomando las píldoras Antidispépticas del doctor Heintzelmann, sin observar dieta ni resguardo de clase alguna. R comiendo á todos los que sufren estas preciosas píldoras.—Carlos J. Martínez (firma leg. lizada.)

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

LA GUERRA DE CUBA

Parece que es cosa ya fuera de duda la presencia de Máximo Gómez en Las

GRAN PANERÍA Y SASTRERIA DE J. SALAR

PABA LA PRESENTE TEMPORADA DE INVIERNO.—Infinidad de clases y dibujos novedad de géneros para trajes de catalleros.—Se garantiza el buen corte y esmerada confección.—Ocasión para vestir con elegancia y espantosa economía.—Única casa que ofrece por 15 ptas. un magnífico traje hecho. Calle de Labradores, núm. 5, y calle de San José, núm. 51 Frente á la Capilla de San Nicolás

Villas, pues lo afirman telegramas particulares recibidos ayer, indicando circunstancias que mueven á todo convencimiento.

La trocha de Júcar á Morón, á pesar de los importantes trabajos de defensa que en ella se han realizado recientemente, no ha bastado á impedir el paso de los rebeldes desde la provincia de Puerto Príncipe á la de Santa Clara.

Ya en este territorio el general Luque encontró ayer cerca de Marroquín á una partida de 1.500 hombres.

Los rebeldes impedían el paso por varios puntos de aquellas inmediaciones.

En Santa Teresa, 400 rebeldes de caballería atacaron á un convoy.

Se hizo al enemigo terrible destrozo.

Nuestra artillería ametralló á las fuerzas rebeldes, sembrando de cadáveres el campo.

Tuvo la partida más de 100 bajas.

De nuestra parte resultaron muertos el Capitán de guerrillas D. Federico Alvarez y un soldado.

Tuvo además la columna del General Luque 13 de tropa heridos y cuatro contusos.

Se dice que el enemigo iba mandado personalmente por el titulado Generalísimo Máximo Gómez.

El convoy llegó á Arroyo Blanco.

En Pinar del Río la columna del Coronel Alsina, siguiendo las operaciones por las lomas de Brujito y otros puntos de Pinar del Río, causó al enemigo nueve muertos y muchos heridos, batiendo á pequeñas partidas.

Quemó la columna Alsina 400 bohíos.

Recogió 205 personas.

La columna tuvo un soldado muerto y seis heridos.

Es la vigésima segunda cura que hago de enfermedades estomacales intestinales, con mucha felicidad, en mi clínica, empleando las Píldoras Antidispépticas del Dr. Heinzelmann y estoy convencidísimo que cualquier persona podrá emplear esas píldoras por no contener sustancias nocivas, y por la seguridad de su eficacia en las enfermedades de los intestinos.—*Doctor Juan Lauro Martínez.*

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

VARIAS NOTICIAS

Nuestro respetable amigo el señor barón de Mayals, en memoria de su distinguida esposa, ha entregado 125 pesetas para subvenir á las necesidades del Asilo de Niños Pobres de Nuestra Señora del Remedio.

Con el mismo beneficio objeto ha entregado también 1.000 pesetas Doña Georgina Barrie.

—Ayer tarde en el tren correo salió para Madrid, por asuntos relacionados con la fábrica de la luz eléctrica, nuestro querido amigo D. Trino Espla.

Le deseamos un feliz viaje.

—Se ha concedido permiso para celebrar la feria en Jijona, durante los días del 26 de Enero al 2 de Febrero.

—Con las dos funciones de anteayer se despidió del público la compañía del señor Prado que actuaba en el teatro Principal, y que según nuestras noticias, saldrán hoy para Murcia, donde debutará el sábado con la hermosa producción del insigne Tamayo, «Un drama nuevo.»

—Ha fallecido en Sevilla nuestro querido amigo D. Manuel Moncayo, conocido empresario de teatros, y últimamente representante de la compañía infantil de zarzuela.

Nos asociamos al sentimiento que su atribulada familia habrá experimentado por tan sensible pérdida.

—La corrida de toros en proyecto á beneficio de los hijos de Alicante, que regresen enfermos ó heridos de Ultramar, ha sufrido un pequeño compás de espera con motivo de la reciente desgracia de familia que ha experimentado nuestro que-

rido amigo y compañero D. Antonio Lozano.

Como la idea de dicho señor ha encontrado eco en muchas personas de esta localidad, y sabemos además que los ofrecimientos no escasean para el espectáculo taurino de referencia, esperamos el número de «La Revista» en el que seguramente encontraremos datos referentes á dicha corrida que puede considerarse un hecho en Alicante.

—Se halla enferma de gravedad, en Orihuela, doña María Sargat, hija del bibliotecario del Ayuntamiento, D. Francisco.

Hicimos fervientes votos por la salud de la paciente.

—Se encuentra en esta población el joven y distinguido poeta cartagenero, nuestro querido amigo D. Rafael Martínez Gariga, y que pasará en Alicante una corta temporada.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR «VILLENA»

Saldrá de este puerto el 8 del corriente para Aguilas, Cartagena y Barcelona. Admite carga y pasajeros.

VAPOR «KALMAR»

Saldrá de este puerto el 12 del corriente directamente para Rouen. Admitiendo cargo para París Brey.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

CLINICA-MEDICO-QUIRURGICA,

DIRIGIDA POR EL

inteligente profesor médico

D. RICARDO SALAZAR MORÓ

Especialidad en enfermedades de la vista curadas por un método nuevo sin quemar ni operar, enfermedades crónicas del aparato respiratorio y digestivo sistema especial para las enfermedades de los niños.

Gabinete reservado para el tratamiento de las enfermedades secretas.

Honorarios módicos.—Veintitres años de práctica es la mejor garantía que ofrecemos al público.

Horas de consulta de once á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde á contar desde el día 1.º del año corriente.

Paseo Mendez Núñez, 42, 3.º

ALCANCE DE MADRID

7 Enero de 1897.

En reemplazo de Serriñá

Dícese que para llenar la vacante de teniente general que deja el señor Serriñá, será nombrado el mariscal de campo D. Rosendo Moñino.

Todavía no se ha hablado nada de la capitania general de Aragón, que también deja vacante tan pundonoroso general.

Elogios á Polavieja

La prensa de Londres elogia al general Polavieja por la victoria obtenida en la provincia de Bulacán de los 1.100 muertos.

La cosecha en Cuba

Telegramas de la gran Antilla dicen que la cosecha de azúcar en este

año no ha sido más que 150.000 sacos, 950.000 menos que el pasado año 1895.

Respecto al tabaco calcúlase que habrá un 15 por 100 menos de la producción en el citado año de 1895.

Varias noticias

Ha llegado á Antequera, donde pasará una pequeña temporada, el ministro Sr. Romero Robledo.

El importantísimo periódico «The Times», dice que la situación de España es muy crítica en estos momentos.

Nuevas cartas de Cuba afirman que Maceo pasó por tierra la trocha.

El naufragio del «Comodoro»

Parece ser que resulta cierto lo del naufragio del barco filibustero «Comodoro».

Dícese también que de los hombres que conducía á la insurrección se han ahogado 16.

La apertura de las Cortes

El diario fusionista «El Comercio», dice que el Gobierno conservador no tendrá más remedio que recurrir á la apertura de las Cortes en un período de tiempo bastante breve.

Yankees y filibusteros

Deben de Washington que las reformas que se proyecta implantar en Cuba no satisfacen al Gobierno yankee.

Hasta ahora ni el ministro protestante detenido en Cuba ni nadie ha presentado reclamación pidiendo daños y perjuicios con motivo de la guerra.

Entre los laborantes hay grandes disidencias, pues muchos se muestran descontentos de la apatía que demuestran el titulado presidente de la República cubana señor Estada Palma y su íntimo amigo señor Quesada.

Peticion de indulto

Son muchas las personas que piden estos días el indulto para el desdichado Luis Ledraño, de Tafalla, condenado á la última pena.

Dícese que este indulto será denegado en el consejo que ha de celebrarse hoy.

Granadas para Filipinas

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra, que sean enviadas mil granadas á Filipinas y que en la fábrica de Plasencia se hagan otras mil con igual destino.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

dolor que no quería agravar, sin que tampoco tuviese medio alguno para calmarle.

Pero el conde de Creve-Coeur volvió varias veces á lo mismo: hizole nuevas preguntas sobre todos los pormenores de la toma de Schonwaldt y de la muerte del obispo; y finalmente de sopetón, como si se acordara de una circunstancia que se le había escapado de la memoria, preguntóle qué se había hecho la condesa Hamelina, y por qué no se hallaba en compañía de su sobrina.

«No es porque mié su ausencia como una gran pérdida para la condesa Isabel, añadió con cierto desprecio: pues á pesar de ser su tía y de tener generalmente buenas intenciones, jamás la Corte de la Caponera ha producido una loca igual: y tengo por cierto que su sobrina, á quien siempre ha considerado como una «joven cuerda y modesta,» fué inducida al disparate de huir de Borgoña, para correr la Francia, por esta vieja y extravagante loca que no sueña más que casamientos para sí y para los demás.»

¡Qué regalo para los oídos de un amante dotado también de espíritu hartó novelero, y en un momento en que hubiera sido ridículo intentar lo que no podía llevar á cabo, es decir, convencer al conde con la fuerza de las armas que hacía la mayor injusticia á la condesita, perla de talento como de her-

en la sangre de su bienhechor. Pero no conocería yo bien á Carlos de Borgoña, y hasta llegaría á dudar de la justicia del cielo, si no fuese la venganza tan pronta, como ha sido atroz y sin igual la iniquidad.»

Paró aquí su caballo, soltó las riendas, apoyó sobre su coraza sus dos manos cubiertas con las manoplas; y levantándolas al cielo enseguida, dijo con solemne tono:

«Y sino había quien se encargase de perseguir y castigar al asesino, yo, yo, Felipe Creve-Coeur de Cordes hago formal juramento á Dios, á San Lamberto y á los tres reyes de Colonia, de ocuparme lo menos posible de todo otro negocio mundano hasta haber completado la venganza contra los asesinos del buen Luis de Borbón, ya sea en bosque ó en campo de batalla, en ciudad ó en despoblado, en el monte ó en la llanura, en el palacio del Rey ó en el templo del Señor; y empeño para ello mis dominios, mis bienes, mis amigos, mis vasallos, mi vida y mi honor.

Si así lo hiciere, Dios, San Lamberto de Lieja y los tres reyes de Colonia me lo premien; y sino, me lo demanden.»

Después de haber hecho este voto y juramento, el conde de Creve-Coeur pareció quedar algo aliviado de la pesadumbre que le ocasionaron la sorpresa y sentimiento por la fatal tragedia representada en Schon-

L. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolinó, Puerto Rico y Moka que habitualmente se venden a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más esquisitas y escogidas especias de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en liques, vinos y embutidos, podemos asegurar que esta casa un tanto que reúne todas las condiciones de salud y baratura que puede darse en esta zona.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nueva Extremadura», «Nueva Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Guixols, Palamós, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Señora de Antonio Sampedro, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultado seguro para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones, cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofiosis y los enfermos debiles que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, ayudando la formación de peptonas.

La desintoxicación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capitanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicoy, señora Viñata de Alfonso; Almería, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Ferrer y Sureda; Ferrol, don Ferrer; Madrid, Boirelli y Miguel, sucesor del doctor S. Mon; Játiva, Marañón y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA

OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 1'50 en Alicante.

Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado. Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración San Ildefonso, 6, 2.º, y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus documentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

556 QUINTIN DURWARD

waldt, y pidió a Quintín que le hiciera una relación más circunstanciada de todo lo ocurrido.

El joven escocés estaba lejos de querer calmar la sed de venganza que abrasaba al conde contra Guillerino de la Marek: dióle de consigniente todos los pormenores que deseaba, sin omitir ninguno.

«Esos miserables liejenses! exclamó el conde.

«Esos brutos instantes y desleales!

«Aliarse así con un bandido infame, con un asesino sin compasión!

Y ¿para qué?

«Para dar la muerte a su legítimo príncipe.»

Durward dió cuenta al airado burguñón de que los liejenses, a lo menos aquellos que no pertenecían al populacho, aunque temerariamente hubiesen tomado parte en la rebelión contra el obispo, no tenían ningún designio, según le había parecido, de cooperar con de la Marek a tan execrable proyecto: antes al contrario, lo estorbaran sin duda alguna; a tener medios para ello, como que todos se li rrorizaron en el momento de la bárbara ejecución.

«No me habéis de esos miserables plebeyos sin probidad y sin honor, dijo el conde.

Cuando tomaron las armas contra un príncipe que no tenía más defecto que el ser

FOLLETIN DE LA UNION 557

harto bueno para ingrata y perjura raza como la suya: cuando se rebelaron contra él; cuando le atacaron en su pacífica morada; ¿qué idea podían llevar sino la de matarle?

«Cuando se ligaron con el Jabalí de las Ardenas, el más feroz asesino que existe en toda Flandes, ¿qué proyecto podían suponer en él sino el de un asesinato, pues este es el oficio que le hace medrar?

Y luego, según lo que acabáis de decirme, aquel cuya mano ha vibrado el golpe ¿no pertenece a esa vil canalla?

No estaré contento hasta ver correr su sangre por los canales de Lieja al resplandor del incendio de toda la ciudad...»

«¿Qué príncipe tan noble y tan generoso ha asesinado!...»

Sublévense vasallos oprimidos con impuestos y muriendo de necesidad; pero ¡los liejenses en el seno de la abundancia y de la insolencia que infunde la riqueza!...»

Soltó por segunda vez las riendas de su caballo, y torcióse las manos con violento gesto a pesar de las manoplas.

Quintín vió claramente que era mayor el sentimiento del conde por la amarga memoria de la amistad que le uniera con el difunto y las relaciones que tuvieran los dos.

Guardó silencio pues, respetando un

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios. Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BABEL, 29. ALICANTE